
!

张
行
近
影

! ! ! !本报讯（记者 夏琦）上海老
牌歌手张行今晚将在金海岸演艺
大舞台举行歌友会。
张行开歌友会，《迟到》这些

老歌肯定是要唱的。当年，他一张
专辑《成功的路不止一条》单盒发
行量超过 !"#万，这成绩现在的
歌手几乎不可能突破，除了市场本
身的变化外，他觉得歌曲本身也有
差异：“以前的词曲创作很诗意，现
在的创作者则不太淡定，比较商业
化，写的东西太直白了。”张行说，
当年磁带大卖，其实他对销售数字
没概念，但大街小巷都在放他的
歌，“有点$%&'不住，非常骄傲。”

惠特尼系意外溺亡
尸检报告公布
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前辈离场 青黄不接陷窘境
海选启动 期待荧屏孩子王

上海首次举办少儿节目主持人大赛

! ! ! ! ("岁高龄的著名歌唱家周
小燕日前走进《精彩老朋友》节
目，与学生和粉丝对话互动，并
讲述了自己在法国巴黎留学时
的传奇故事。该节目定于明天
)*时在娱乐频道播出。

周小燕说：“我是 )(!+ 年
赴法留学的，当时中国已遭受
日本侵略，为了告诉大家我是
中国人而不是日本人，我就坚
持穿中国旗袍，坚持唱中国歌。
我记得上世纪 +, 年代吴祖光
和新凤霞访法，回来寄了一张
报纸给我。他们说在巴黎碰到
一位法国汉学家，问他当年怎
么会对中文产生兴趣，并最终
成了汉学家？他说，他曾在巴黎
听过一个中国小姑娘唱中国的
《紫竹调》，使他觉得中国的语
言美极了，并告诉他们，那个中
国小姑娘就是我。”
周小燕说，当时她在巴黎音

乐师范学院进修音乐。一次，中
国大使顾维钧先生宴请法国总

统，把当时所有在法国的中国留
学生都请去赴宴。在宴会上，周
小燕与画家潘玉良相见认识，并
成了朋友。-(."年的一天，潘玉
良对她说：“我来给你画张肖像
吧。”画了 !天，油画肖像画好
了。周小燕一看，觉得画得很美，
并不像自己，所以她不喜欢也没
要这画。上世纪 (,年代，周小燕
收到一位英国朋友的信，信中夹
了一张照片，正是潘玉良给她画
的那幅肖像。这位英国朋友告诉
她，她在安徽的《潘玉良遗作展》
上，突然发现其中的一幅画很像
周小燕，反复看后又发现潘玉良
亲笔题的“/0123415 6$27”，
心想：“这不是中国歌唱家周小
燕吗？！”于是，她便把这幅画拍
照寄给周小燕。有朋友对周小燕
开玩笑道：“你怎么这么傻，当时
要下来的话，现在价值连城了！”
对此，周小燕笑了：“无价之宝，
我不要了8 ”笑得开心又坦然。

本报记者 俞亮鑫

《紫竹调》“唱”出一个汉学家
———周小燕讲述巴黎留学时传奇经历

! ! ! ! !月 !,、!-日，上海歌手周
冰倩将在文化广场举行两场演唱
会，昨天记者来到轻音乐团排练
厅周冰倩演唱会彩排现场探班，
这位经验丰富的歌手坦承，因为
演唱会，她失眠了。
这几天，周冰倩从家搬到了

排练厅附近的酒店住。每天排练
到晚上深夜，回到酒店睡不着，脑
子里想的都是歌词、舞蹈，有时突
然想到一首歌，就非得在脑子里
把歌词都过一遍。周冰倩难得地
失眠了：“我本来睡眠不错的，这
次本来也没觉得紧张，但是晚上
居然失眠了，到凌晨 9时多还睡
不着，为了白天排练，只能吃安眠
药，可是没作用。”本报记者 夏琦

! ! ! !由汤唯和玄彬主演的爱情电影
《晚秋》，今天在中国上映。《晚秋》
自去年在韩国上映后，横扫各大国
际电影节，收获赞誉无数，主演汤唯
更是凭借精湛的演出，几乎包揽韩
国各大电影奖项影后桂冠，创造了
韩国电影史上华人女演员的多个
“第一”。近日，汤唯在接受记者采
访时，回忆了这部让她感觉“大家都
很用心”的作品。

故事简单 文艺味浓
《晚秋》讲述了一段“遇见之

恋”：经历七年牢狱生活的女主角安
娜，偶遇从事牛郎职业的勋，两个人
在短短三天里展开了奇妙的爱情故
事。电影的文艺气质浓重，讲述的
故事很简单，男女主角的对白也不
多，画面安静而唯美。

汤唯表示：“《晚秋》的确不豪
华，也不商业，但它是一部用心的作
品。需要大家沉下心来，在电影院
的大屏幕上静静欣赏，慢慢品味。

很多时候，两个人并不需要语言，用
眼神和表情便能心意相通。这部电
影的许多细节，会在不经意间触动
你内心最柔软的部分。它很文艺，
但不沉闷。”

苦练英语 入狱体验
+,:的英文对白是本片最大的

看点。对于在伦敦生活过的汤唯来
说，“语言关”的挑战，并不是如何说
英语，而是如何将英音转换成美音。
汤唯向记者透露了她学习的小窍
门，就是每天和身边的美国工作人
员聊天，天南海北事无巨细地聊。
聊到最后，汤唯发现她对身边所有
工作人员的生活细节包括亲戚朋友

的生活都了解得特别清楚。
而首次出演囚犯的汤唯，为了

能够切实体验安娜的感受，在拍摄
前，更特别申请到监狱生活体验。
汤唯至今仍能清晰地回忆起当时的
情形：“在监狱中，关上铁门待了两
个小时。那个房间小小的，只有一
张床，一个洗脸台，一个抽水马桶，
一张桌子。窗户只有一条能看到光
的地方，那里边的人就靠那一点光
活着。所有的一切都让我印象深刻，
如果让我在那待上一个月，可能会
疯了，待上一年就什么都空了，待上
七年，满身流血。在演戏的时候，我
也把这种东西一点一点地带进了电
影里面。”

本报记者 罗震光
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为了开好演唱会
周冰倩难得失眠

! ! ! !本报讯 据报道，洛杉矶负
责尸检官员当地时间周四公布
了美国著名歌手惠特尼·休斯顿
的尸检报告，称休斯顿的真正死
因是意外溺亡，同时心脏病和吸
食可卡因也是致死因素。

休斯顿上月被发现死在加州
比佛利山庄酒店房间的浴缸，被
确认的可卡因和代谢物促进了她
的死亡。该报告称没有发现外伤
以及谋杀的痕迹，验尸官透露最
终的死因报告将在两周内公布。

! ! ! !本报讯（记者 罗震光）
昨天是中国著名电影导演汤
晓丹 -,!岁诞辰，上海电影
（集团）有限公司、上海市人
民政府侨务办公室、上海电
影家协会联合主办的纪念著
名电影导演汤晓丹追思会在
上海银星皇冠假日酒店举
行。上海市委宣传部、文广集
团、上影集团领导以及众多
电影工作者参加了追思会。
张建亚导演透露，本想在汤
导 -,! 岁生日之际，召集
-,!个人来庆生，如今，虽然
汤导过世了，但是这个承诺
依然兑现。

上海老牌歌手张行
今晚露面歌友会

!周小燕在拍摄现场被学生簇拥 胡晓芒 摄

!汤唯在!晚秋"中

! ! ! !随着年岁渐老或自身的原因，
曾经活跃的一批有影响力的少儿节
目主持人正渐渐退出荧屏。央视的
鞠萍、刘纯燕；上海的豆豆、小荷、眼
镜哥哥、方也哥哥等都是如此。但随
着前辈的离场，本该自然过渡的新
老交替场面却并未出现，找不到合
适的人选来主持少儿节目成了少儿
电视节目的一大窘况。找优秀的主
持人，难；找优秀的少儿节目主持
人，难上加难。优秀的少儿节目主持
人在全国范围内成为稀缺资源。
如何破题解困？近日，上海广播

电视台、上海东方传媒集团有限公
司旗下炫动传播正式启动主题为
“我们的选择”的少儿节目主持人大
赛; 首次通过竞赛甄选少儿节目主

持人。比赛将通过哈哈少儿频道和
炫动卡通卫视征集选手，吸引全国
-+3.#岁的有志于担任少儿节目主
持人的人群参与。

多重角色一肩担
作为大赛主要策划人、炫动传

播副总经理叶超向记者透露，最近
一两年里，他一直都在通过各种渠
道内部选拔主持人。“但是，少儿节
目主持人不仅要具备普通意义上的
主持人在外形、声音、形体等各方面
的要求，最关键的就是他（她）要懂
儿童心理，能蹲下身来和孩子们沟
通、对话，甚至成为孩子王，要能够
充当老师、领队、玩伴等多重角色。”
叶超表示，许多各方面条件都不错

的主持人都是在这道槛上被拒之门
外的。“而且，我们也发现，不少有科
班背景的年轻人更热衷于成为综
艺、新闻主播，毕竟少儿节目作为窄
众节目，在他们眼中不那么热门。”

孩子意见受尊重
作为上海广播电视机构数十年

来首次海选少儿节目主持人活动，
此次“我们的选择”少儿节目主持
人大赛对参赛者基本不设门槛，无
论是幼教、艺术类院校、普通高校
以及社会人士都能参赛。但是，报
名时却有一个特殊的要求，每位报
名者都必须随附一位 -.岁以下的
推荐者。当然，孩子们也可以直接
以推荐者的身份为他们眼中合适

的参赛人报名。
叶超表示：“少儿节目主持人，

光是大人说好肯定不够，所以我们
充分考虑、尊重孩子们的意见。”据
他介绍，比赛的评委也将一分为二，
一部分由专业人士构成，另一部分
就是一群孩子们。“专业人士会从各
个方面给每位选手打分，而儿童评
委就是根据自己喜好; 举牌表示支
持或反对，双方给出的分值在总分
上将各占 "#!。”

相信民间有能人
虽然愿望很美好，但连专业的

艺术类院校都没能选拔出的少儿节
目主持人，通过民间海选，就会有一
个完美的结局吗？叶超表示非常看

好，“可能会有大惊喜”。
“回头看看上海著名的、得到观

众认可的少儿节目主持人，他们的
背景各不相同，但有一点是相同的，
那就是几乎都不是科班出身。”有几
十年少儿节目经验的叶超谈起这些
主持人如数家珍。“燕子姐姐陈燕
华，原本是木偶剧团的演员，因为声
音甜美经常被电视台请来做配音工
作。在此过程中发现她和一起做节
目的小孩子玩得特别好，于是开始
到少儿节目试镜，最后才有了当年
非常走红的燕子信箱节目。”
成为一代儿童记忆的小荷姐姐、

眼镜哥哥，也是非科班出身。小荷当
年机缘巧合，代班少儿节目，最后成
为欢乐蹦蹦跳主持；眼镜哥哥则是从
一档相亲节目的嘉宾起步的。他们的
成功，除有孩子缘的亲和外形外，还
在于具有深入了解孩子心理和孩子
需求的能力。另一位在少儿主持上取
得很大成功的是豆豆，毕业于北京广
播学院，也是唯一一位有科班背景
的。不过豆豆表示，她能成为众所周
知的豆豆姐姐，和她“演什么像什么”
的能力分不开。“这个能力全得益于
我在南京小红花艺术团的经历。”

本报记者 罗震光


